



**EUROPÄISCHE UNION**

Delegation der Europäischen Union für die Schweiz und das Fürstentum Liechtenstein

Botschafter

## **„WOMEN‘S EURO25 RHEINFALL-FUSSBALL-WILLKOMMENS Aktion“ des Aktionskünstlers Beat Toniolo**

### **Grusswort von Petros Mavromichalis, Botschafter der Europäischen Union in der Schweiz und für das Fürstentum Liechtenstein**

Rheinfall, 24.6.2025

Liebe junge FussballerInnen, lieber Herr Tognolo, liebe Anwesende

Leider kann ich heute nicht mit Ihnen zusammen am Rheinfall sein. Aber es ist mir eine grosse Freude, aus der Ferne sehr herzliche und ermutigende Grüsse an Sie zu richten anlässlich dieser grossartigen Aktion zum Start der UEFA Women's Euro Women Championship 2025.

Sport verbindet Menschen, Völker und Nationen. Fußball ist zudem ein Team sport: Er basiert auf Teamgeist, Zusammenarbeit, Solidarität – und auf Fairness im freundschaftlichen Wettstreit mit anderen Teams.

Das sind auch die Werte und Ideale, auf denen das heutige Europa beruht. Der europäische Integrationsprozess, der seit dem Ende des Zweiten Weltkriegs den Kontinent prägt, hatte zum Ziel, die Völker Europas miteinander zu versöhnen, die wirtschaftliche Zusammenarbeit im Binnenmarkt unter fairen Wettbewerbsbedingungen zu fördern und auf der Weltbühne den Teamgeist der Europäer zu stärken.

In jenem Teil Europas, der zur Europäischen Union gehört oder sich – wie die Schweiz – durch Verträge am europäischen Integrationsprozess beteiligt, ist dies heute Realität. Wir leben in unserem Alltag den sportlichen Geist der Gemeinschaft, unser Zusammenleben basiert auf Regeln und bei Differenzen haben wir Schiedsrichter, sprich: unabhängige Gerichte, die eine gewaltfreie Konfliktaustragung ermöglichen.

Wir haben grosses Glück! Denn um uns herum gibt es vielerorts Kriege und der Umgang zwischen Menschen und Nationen ist rau und unsportlich.

Die Women's Euro 2025 wird ein grosses Fest für Europa werden. Es freut mich ganz besonders, dass dieses Fest dieses Jahr in der Schweiz stattfindet. Die Schweiz liegt im Zentrum Europas. Mit ihren vier Sprachregionen, die friedlich miteinander leben, verkörpert sie wie kein anderes Land das europäische Ideal der „Einheit in Vielfalt“. Die Europäische Union und die Schweiz haben dieses Jahr neue Verträge auf den Weg gebracht, die Ihre Zusammenarbeit stabilisieren und weiter vertiefen werden.

Der Rheinfall ist ein majestätischer Kraftort. Er ist ein besonderer und ein idealer Ort, um dieses Fussball-Fest zu feiern und die Teams aus den anderen europäischen Ländern willkommen zu heissen. Er liegt an der nördlichen Grenze der Schweiz im Kanton Schaffhausen, der zu 80% an Deutschland grenzt. Der Rhein ist eines der grössten Flüsse Europas. Sein Einzugsgebiet umfasst neun Länder.

Der Rheinfall ist ein Kraftort, der verbindet! Zudem: Rheinfall reimt sich mit Fussball !

Das diesjährige Fussball-Fest in der Schweiz hat für mich noch eine weitere wichtige Bedeutung: In den letzten Jahren hat das Interesse am Frauenfussball weltweit zugenommen. Die Women's Euro 2025 verspricht, ähnliche Zuschauerzahlen und mediales Interesse anzuziehen wie bisher nur die Fussballturniere der Männer.

Das wachsende Interesse am Frauenfußball ist Ausdruck eines stärkeren Bewusstseins für Gleichstellung und Diversität in unserer Gesellschaft. Das ist gut und richtig so! Die Gleichstellung der Geschlechter und der Abbau jeglicher Diskriminierung sind grundlegende europäische Werte und politische Prioritäten der Europäischen Union.

In diesem Sinne begrüße ich heute die jungen Fussballerinnen auf der Rheinfall-Wiese. Es ist toll, dass Ihr die Teams der Women's Euro 2025 willkommen heisst und Eure eigenen Fussballkünste zeigt.

Ich ermuntere Euch, im Leben für Eure Ambitionen und Ziele einzutreten, im Fussball, in der Schule, später im Berufsleben und in Eurem privaten Umfeld. Eine demokratische und auf Gleichberechtigung basierende Gesellschaft lebt vom Engagement jeder und jedes Einzelnen.

Dem Kunst- und Kulturfusionisten Beat Toniolo danke ich für die Organisation dieser tollen Aktion und für sein Engagement für den Mädchen- und Frauenfussball.

Uns allen wünsche ich eine großartige Women's Euro 2025! Möge es ein wahres Fussballfest werden – fair und sportlich auf dem Platz, freundschaftlich und verbindend auf den Tribünen und in den Fan-Zonen. Und am Ende soll das beste Team gewinnen!